

## 繋がる力が組織を動かす

校長 西尾 新

4月は「形を作る」をテーマに、それぞれが自分の目標を持ち、新しい環境の中で自分の役割を見出そうと努力する姿が多く見られました。一人一人が「まずは自分から」と前向きに行動していたことが印象的でした。

そして5月。重点として取り組んだのは「繋ぐ～組織で動く～」でした。4月の一人一人の努力の上に立ち、次はそれぞれが「仲間」とどのように関わり合い、協力していけるかを意識する段階に入りました。自分の考えだけでなく、周囲の意見に耳を傾けたり、仲間の気持ちに共感しようとしたりする場面が多く見られるようになりました。

特に印象的だったのは、宿泊研修に向けた事前の取り組みの中での子どもたちの姿です。準備の過程では、うまくいかないことや思い通りに進まないことも当然ありました。しかし、そうした場面でこそ、子どもたちは立ち止まり、「なぜうまくいかなかったのか？」と原因を見つめ直したり、「どうすればもっとよくなるのか？」と改善策を仲間と話し合ったりしていました。誰か一人の責任にせず、グループとして取り組む姿勢が育ってきていると感じました。

また、活動の中では、仲間のよさに気づき、それを言葉で伝えようとする姿も数多く見られました。「〇〇さんが声をかけてくれたから頑張れた」「△△くんがまとめてくれたおかげでスムーズに進んだ」など、他者の働きをしっかり受け止め、認める言葉があちこちで聞かれました。こうした言葉の積み重ねが、信頼や安心感を生み、よりよい集団づくりにつながっていくと思います。

2年生は宿泊研修本番を6月に控えています。宿泊研修後の事後活動、そして体育大会や合唱発表会へと続いていく中で、さらに「繋ぐ」力が試されていきます。一人ではできないことでも、仲間となら乗り越えられる——そんな実感を大切にしながら、これからも一步一步、着実に歩いていってほしいです。



▲旭高原での学年レクの様子



▲研修に向けた係会の様子

## ～1年生が旭高原研修に行きました～

1年生が5月15日・16日に旭高原自然の家で研修を行いました。「一人一人が成長し、協力し合って、みんなの笑顔が自然とあふれる研修にしよう!」をスローガンとして掲げ、2日間の研修に臨みました。研修では、班で協力してオリエンテーリングに取り組んだり、キャンプファイヤーで仲間とダンスを楽しんだり、笑顔あふれる活動がたくさんありました。この研修を通して、協力することの大切さや、笑顔で過ごす楽しさを実感し、仲間との絆を深めることができました。



## ～部活動育成委員会兼クラブ指導者研修会が実施されました～

5月20日には、PTAの主催により、「クラブ指導者研修会」が開催されました。岐阜協立大学スポーツ経営学科の高橋正則教授を講師としてお迎えし、講話をいただきました。講話の中では、「クラブ活動におけるグッドルーザー（良い敗者）体験を通して、人生においてうまくいかないことへの向き合い方を学ぶことができる」ことや、「指導者が“やらせる”のではなく、生徒自身に自己決定をさせることの大切さ」など、指導の在り方と人材育成について深く考える貴重な時間となりました。



## ～今年度初のCS学園が行われました～

5月13日、今年度最初のCS学園を放課後に実施しました。CS学園は、地域の方々と生徒が世代を超えて共に学び合い、生徒一人一人の可能性を広げることを目的とした取り組みです。今回は、「防災」「手話」「国際交流」「読み聞かせ」「喫茶」「メディア」「エアロビックダンス」「まちづくり」といった多様な活動が行われました。これらの活動を通して、生徒たちは地域の方々から多くを学び、将来にわたって学び続けたり、趣味として取り組んだりできるきっかけを得ることができました。



6月の予定			7月の予定				
2	月	心電図検査(1年)	1	火	三者懇談		
3	火	尿検査3回目	2	水	三者懇談		
4	水	耳鼻科検診(1年)	3	木	三者懇談		
5	木	内科検診・PTA本部役員会	4	金	三者懇談		
6	金	第2ステージ終了・あいさつデー	11	金	色決め集会		
9	月	第3ステージスタート	15	火	合唱交流会		
10	火	2年若狭研修	18	金	夏休み前集会 第3ステージ終了		
11	水	2年若狭研修	19	土	夏休み初日		
16	月	高校説明会	【8月の予定】				
17	火	命の講演会					
18	水	中間テスト					
19	木	内科検診					
25	水	市教育研究会					
26	木	三者懇談					
27	金	三者懇談					
30	月	教育長訪問					
						8月19日	英語スピーチコンテスト
						8月25日	課題提出登校日
			8月28日	夏休み最終日			
			8月29日	第4ステージ開始			

## ～全国都市緑化祭に参加しました～

岐阜県可児市のぎふワールド・ローズガーデンで開催された全国都市緑化祭において、本校を代表して園芸部長の山内琥晴くんが参加し、秋篠宮家の次女・佳子さまの前で力強く緑化宣言を行いました。今回の参加は、昨年度のフラワーブラボーコンクールで本校が受賞したことによるものです。

